
 

letto, approvato e sottoscritto 

 

   IL PRESIDENTE             IL SEGRETARIO 

 Antonino Santangelo         Dott.ssa M.C Calderone 

                

                                                                                          

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

Il Sottoscritto attesta che copia della presente deliberazione è stata pubblicata all’Albo di questo  Centro Civico dal ______________ 

primo giorno festivo, a tutto il decimo giorno successivo. 

Palermo, li _______________________                                

                                               IL SEGRETARIO 

                                                                                                                                                                     

 

                                                                                                                                            ____________________________ 

  

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

Copia della presente Deliberazione, è stata pubblicata all’Albo Pretorio di questo Comune dal ______________ a tutto il decimo giorno 

successivo. 

Palermo, lì_________________________ 

                  IL SEGRETARIO COMUNALE

                            _____________________________                                                                                                             

 

 

DICHIARAZIONE DI ESECUTIVITA’ 

La presente Deliberazione è divenuta esecutiva il ______________ a seguito di pubblicazione all’Albo Pretorio ed all’Albo della 

Circoscrizione come sopra certificato, ai sensi del combinato disposto degli art.34 del Regolamento per il Decentramento, e 68 comma 2 

dello Statuto 

Palermo, lì __________________________ 

                                                               

                                                                                                                                                                          IL SEGRETARIO 

                                                                                                                                                                         

                                                                                                                                                           

 
_____________________________ 

 

                                                                                                                                                                

 

                                  
                                   
     
                

                                   
     
                

                  
 

 
 

                            COMUNE DI PALERMO 
TERZA CIRCOSCRIZIONE 

CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 

 

 

 

DELIBERAZIONE  N° 87   DEL 16/06/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  09/06/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 16 del mese di Giugno alle ore 9.29  in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 652242 del  11/06/2020. 
Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino x  

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 10  

 

Presiede la seduta  Presidente: Antonino Santangelo 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario: Dott.ssa M. C. calderone 

 

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 16/06/2020 16:56:46 CEST

Signature Not Verified

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 17/06/2020 11:30:56 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 09/06/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Bruschetta, Rappa,Terranova  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  10 

 

Votanti     n.°  10 

 

Voti favorevoli  n.°  10 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 09/06/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 
AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

   Verbale del 0 9\06/2020 

L’anno 2020, il giorno nove  del mese di Giugno, alle ore 9,00 si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n. 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 

2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di 

convocazione prot. n.°620783 del 26\05\2020, per procedere alla trattazione degli 

argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Presidente Antonino  Santangelo. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria Concetta 

Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,22 apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Prester, 

Quartararo, Rappa, Santangelo, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 9 

Consiglieri.                 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il Collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri: 

Adelfio, Prester e Terranova. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti. 

Alle ore 9,25 entra il Consigliere Ilardi. Risultano presenti 10 Consiglieri. 

Il Presidente passa alla trattazione del I punto all’O.d.G., ovvero “Comunicazioni 

del Presidente”con la lettura di una richiesta indirizzata dal Consigliere Prester al 

Presidente per poi inviarla alla RAP, ovvero:  

• “Richiesta rimozione rifiuti ingombranti in Via Antonino Marinuzzi civici 

nn.° 181 e 165”. 
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Si passa al II punto all’O.d.G, ovvero “Approvazione verbale della seduta 

precedente”, con la lettura del verbale relativo al giorno 27/05/2020, approvato alle 

ore 9,37 per appello nominale il cui esito è il seguente: Presenti 10; Votanti 10; Voti  

Favorevoli 10. 

Il Presidente informa il Consiglio dell’esito della riunione avuta con il 

Segretario Generale riguardo l’ultimatum dato dalla Regione Sicilia, pena il 

commissariamento del Consiglio Comunale, affinché deleghi i poteri alle 

Circoscrizioni.  Dalla riunione sono emerse tante criticità, prima fra tutte la mancanza 

di personale: infatti molti sono andati in pensione in questo triennio, circa 1050 unità, 

e,  nel prossimo triennio,  andrà in pensione ancora tanto personale. E’ chiaro che 

senza personale il decentramento non può essere attuato e,  considerato l’impegno di 

spesa che verrebbe attributo alle Circoscrizioni, occorrerebbero almeno otto esperti 

contabili da attribuire alle Circoscrizioni, figure che attualmente  mancano. Si 

vocifera che qualche Circoscrizione verrà chiusa e unita ad un’altra; saranno 

valutazioni che dovrà fare l’amministrazione. Prosegue, riferendo al Consiglio che 

sono state individuate dall’amministrazione 28 unità per le posizioni organizzative, 

che costituirebbero le linee guida per le Circoscrizioni. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che specifica che questo è il 

pensiero generale dell’amministrazione ma che, eventualmente, si potrebbe spostare 

il personale. 

 Il Presidente replica che attualmente il personale contabile è concentrato nel 

servizio di ragioneria ma, fra le materie che verrebbero delegate  alle  Circoscrizioni, 

ci sarebbe anche l’impegno di spesa, per cui diventa necessaria la figura dell’esperto 

contabile, di cui attualmente l’amministrazione non dispone.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, specificando che  è bene 

che si affronti il decentramento, dando così una linea guida alle Circoscrizioni, ma 

vorrebbe anche affrontare altre due problematiche, ovvero la mancata riapertura della 

III Circoscrizione,  che ancora dopo tanto tempo  è  l’unica a restare chiusa, e la 

questione del mercatino rionale, che si svolgeva da tanto tempo. 
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  Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che si dichiara dispiaciuto 

per quanto comunicato dal Presidente riguardo gli ostacoli sul  decentramento. Il 

Sindaco aveva dichiarato che il Consiglio Comunale aveva approvato due delibere, 

pur se smentito dal Presidente del Consiglio. Ora emerge il problema del personale 

mancante ma ormai è tutto superato si deve rispettare la legge. Informa che sta 

predisponendo una nota da inviare alla Regione Sicilia, all’Assessore Grasso, 

affinché invii il Commissario in Consiglio Comunale, per dare avvio al 

decentramento. Invita i colleghi a voler firmare tale nota. 

Prende la parola il Presidente, specificando di essersi ricandidato perché 

credeva nel decentramento politico non in quello amministrativo che vorrebbe 

realizzare l’amministrazione: è meglio combattere e lasciare un segno; avere le 

deleghe significherebbe dare la possibilità alle circoscrizioni di diventare veri 

municipi. Bisogna anche dire che il termine di commissariamento è scaduto giorno 

otto, pertanto, firmerà anch’egli la nota del Consigliere Quartararo.  

Alle ore 9,50 esce il Presidente Santangelo. Risultano presenti   9 Consiglieri.  

           Il Segretario      Il Presidente   

Maria Concetta Calderone     Antonino Santangelo 

 

Presiede la seduta il Vice Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria Concetta 

Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che riprende le 

problematiche evidenziate, ovvero la chiusura degli uffici della terza Circoscrizione, 

per cui vorrebbe sapere a che punto siano gli accorgimenti che l’amministrazione 

deve realizzare e la tempistica della riapertura. Altro argomento da affrontare è la 

riapertura del mercatino rionale che da diversi anni si svolge in Via Oreto, che per gli 

anziani rappresenta un momento di aggregazione; naturalmente si deve cercare di 

trovare una soluzione che possa garantire la sicurezza e la ripresa del lavoro. Propone 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 16/06/2020 11:33:28 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 16/06/2020 16:58:18 CEST

Signature Not Verified
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l’area di Via della Concordia, precisamente l’area delimitata dal muro di cinta della 

ferrovia e l’area laterale alla Posta di Via Oreto. 

Il Presidente risponde che questo problema è stato discusso con l’Assessore 

Piampiano, e attualmente non si parla di chiusura o riapertura dei mercatini itineranti 

nella nostra circoscrizione; si  aspettano le relazioni tecniche degli uffici preposti. 

Inoltre al Consiglio è stato chiesto di individuare alcune aree dove poter svolgere i 

mercatini quotidianamente ma non si conoscono le caratteristiche che 

l’amministrazione richiede e il  numero dei “mercatari” previsto; è chiaro che 

bisogna prevedere la riapertura con condizioni di sicurezza. Siamo informati   degli 

ostacoli che insistono su quello di Via Sebastiano la Franca e su quello di Via Oreto. 

Il Consigliere Bruschetta ribadisce quanto affermato, cioè che la riapertura 

deve avvenire in sicurezza. 

Interviene il Presidente, specificando che occorre limitare la zona dove si dovrà 

svolgere il mercatino ma senza costringere i residenti ad essere ostaggio dei 

”mercatari”, come avviene in quello di Via Oreto e di Via Sebastiano La Franca. 

Bisogna essere responsabili e prevedere la riapertura rispettando tutte quelle norme 

anti-covid, cioè il mantenimento delle attività e il distanziamento sociale. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che informa il Consiglio 

di aver proposto ad alcuni “mercatari” di individuare un’area dove si potesse 

svolgere i mercatini quotidiani, ma questi non sono d’accordo. 

Il Presidente ricorda che le postazioni del mercatino di Via Oreto arrivavano 

fino in Via dell’Orsa Minore. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che specifica che il 

mercatino regolarizzato è soltanto quello attorno alle Poste. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che propone come area da 

individuare il parcheggio Oreto: si è consapevoli delle criticità che essi creano nelle 

zone dove si svolgono ma ora si potrebbe cogliere l’occasione per regolamentarli. 

Il Presidente informa che nella scorsa consiliatura era stata proposta l’area a 

ridosso del cavalcavia di Bonagia ma era un’area da bonificare e da illuminare.  
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che specifica che il vero 

problema sono gli abusivi per i quali mancano i controlli. 

Il Presidente afferma che fra le condizioni per la riapertura dovrà esserci il 

servizio costante dei Vigili Urbani, che dovranno colpire gli abusivi. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che afferma che la 

problematica dei mercati è molto complessa; si conoscono le problematiche che essi 

recano ai residenti, ovvero l’impossibilità di far transitare i mezzi di soccorso, le 

urine nei sacchetti, tutte problematiche già note al Consiglio. Individuare un’altra 

area significherebbe spostare i problemi da un’altra parte. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo che, in riferimento alla 

problematica  scaturita nella seduta precedente riguardo la potatura in Via Oreto, ha 

cercato una nota  redatta dalla Commissione da egli presieduta,  inviata due anni fa al 

Servizio Verde e Decoro Urbano, in cui si richiedeva la potatura di Via Oreto, di Via 

del Pellicano, di Via D’Ondes Reggio,di Via Papa Giovanni XXIII, di Piazza 

Villagrazia.  

Alle ore 10,13 esce il Consigliere Ilardi. Risultano presenti 8 Consiglieri. 

Interviene il Presidente specificando che l’invito rivolto all’Assessore Marino 

avrà lo scopo di capire come mai la potatura in due anni non è stata mai eseguita, con 

la scusa che è il periodo della fioritura e si interviene quando c’è un  emergenza. E’ 

necessario che l’amministrazione agisca. Se il danno causato dal vento invece di 

danneggiare le macchine avesse colpito un pedone cosa sarebbe accaduto? Se i 

dirigenti non sono capaci e si trincerano sulla mancanza di personale, occorre 

sostituirli, gli assessori devono dare un indirizzo politico.  

Si passa al III punto all’O.d,G ovvero “Atti ispettivi e funzioni propositive”, 

con la trattazione della mozione avente per oggetto “Installazione panchine nel 

marciapiede spartitraffico di Via Villagrazia, tratto compreso tra Via Sanfilippo e 

Via dell’Allodola”, a firma dei Consiglieri Gulemi e Quartararo, prot. n.° 950186 del 

27/08/2019, iscritta al punto 7 della griglia degli atti ispettivi. 
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Illustra la mozione il Consigliere Gulemi, che spiega di essere stati sollecitati 

dai residenti e, considerato che lo spartitraffico è manutenzionato, fruibile dai 

residenti ed è stato realizzato da circa 10 anni , vi sono piante particolari come la 

jacaranda, che prduce fiori viola ed è in fioritura in questo periodo ed è molto bello a 

vedersi. L’installazione delle panchine permetterebbero agli anziani di riposarsi. 

Chiede ed ottiene la parla il Consigliere Quartararo, che specifica che lo 

spartitraffico divide in due la carreggiata: da un lato insistono gli edifici popolari di 

Falsomiele, dall’altro le attività commerciali di Via Villagrazia; l’installazione 

permetterebbe agli anziani di riposarsi e rilassarsi all’ombra e l’intervento è di facile 

realizzazione, per cui chiede che venga realizzato. 

Alle ore 10,10 esce il Consigliere Terranova. Risultano presenti 7 

Consiglieri. 

Il Presidente pone ai voti la mozione, approvata alle ore 10,20 per appello 

nominale il cui esito è il seguente: Presenti 7; Votanti 7 Voti favorevoli 7. 

Esauriti gli argomenti alle ore 10,25 si chiude la seduta. 

  Il Segretario       Il Presidente   

Maria Concetta Calderone          Andrea Gulemi 

 Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 16/06/2020 11:33:30 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 17/06/2020 07:44:42 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X X

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO x x

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 16/06/2020 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 09/06/2020



Si attesta che l'atto avente per oggetto: "DELIBERE DELLA 

III^ CIRCOSCRIZIONE N. 87 DEL 16/06/2020" è stato 

pubblicato all'Albo Pretorio on-line dal 18/06/2020 al 

28/06/2020. 

Id. pubblicazione 7625/2020 

Il Responsabile                      Il Responsabile  

dell'Albo Pretorio                      dell'U.O. 

F.to Mariano Corsale        F.to Dott. Calogero Miserendino 

                                       Cordiali Saluti 
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